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Entretien avec... 

Kadir Mebarek, 
Maire de Melun  

& Eliana Valente,  
adjointe au Maire 
déléguée à la 
Sécurité

Depuis plusieurs années, la Ville de Melun a fait le choix de se doter d’une police municipale et d'en renforcer ses 
moyens. Kadir Mebarek, Maire de Melun et Eliana Valente, adjointe au Maire déléguée chargée de la Sécurité, de 
la Police Municipale, de la Circulation et de la Propreté Urbaine, détaillent les engagements de la ville. 

Pouvez-vous nous rappeler quelles sont les 
compétences de la Ville en matière de sécurité ? 

E.V. : Il faut préciser que les villes n’ont pas de compétences 
obligatoires en matière de sécurité. Les missions que nous 
assumons sont le résultat d’un choix politique fort et assumé : 
nous voulons renforcer la sécurité à Melun. 

Notre police a principalement pour mission la tranquillité et 
l’ordre public, en complément de la police nationale qui assure 
la sécurité des biens et des personnes. Dans ce domaine, nous 
ne nous substituons pas à eux mais sommes en soutien et en 
complément. À titre d’exemple, nous assurons la sécurisation 
des abords d’école, ou encore la tranquillité en centre-ville 
avec une brigade dédiée. 

Nous assurons également la gestion et le déploiement de la 
vidéoprotection et, désormais, la vidéoverbalisation. Enfin, la 
Ville gère le réseau de vigilance de voisinage, les autorisations 
de débits de boissons et d’ouvertures tardives, la mise en four-
rière des véhicules et l’enlèvement des voitures ventouses. Je 
veux enfin signaler un travail important que mène la Ville, avec 
ses partenaires comme les Services d'hygiène, l'Ursaff, contre 
les commerces indésirables. 

Quelles sont vos priorités pour cette délégation ? 

E.V. : J’ai deux priorités. D’abord, le renforcement des moyens 
dédiés à notre police municipale. Nous investissons pour recru-
ter davantage de policiers, mieux les équiper. Cette dernière 
année, nous avons ainsi ouvert un nouveau poste de police 
municipale à la gare, acquis de nouvelles caméras et mis en 
place la vidéoverbalisation. 

Le second, c’est la dimension partenariale de notre action. 
La sécurité est une compétence partagée entre de nombreux 
acteurs. Or, il est déterminant, pour être efficaces, que nous 
puissions agir de concert. Cela implique pour nous d’entretenir 
des relations étroites avec l’ensemble de ces acteurs. Ainsi, 
nous devons sans cesse renforcer nos relations avec la police 
nationale, la gendarmerie, la police intercommunale, la Justice 
ou encore le Service de Surveillance générale de la SNCF (SUGE). 

Nous travaillons avec la Préfecture et la Communauté d’agglo-
mération Melun Val de Seine (CAMVS)dans le cadre du Conseil 
Intercommunal de Sécurité et de Prévention de la Délinquance 
(CISPD), qui est l’instance de décision sur les priorités en matière 
de lutte contre l’insécurité et la prévention de la délinquance. 
L’arrêté de fermeture des épiceries vendant de l’alcool après 
de 22h est le fruit de ce travail partenarial. 

Nos priorités se résument ainsi : améliorer la tranquillité et la 
sécurité de notre commune. Les moyens importants qui y sont 
consacrés depuis plusieurs années nous permettent d’obtenir 
des résultats tangibles et nous allons donc poursuivre notre 
travail en ce sens. 

Monsieur le Maire, quels sont vos projets 
pour la sécurité à Melun ? 

K.M. : D’abord, je veux rappeler que dès mon élec-
tion il y a un an, j’ai fait de la sécurité une priorité. 
Cela veut dire que nous y consacrons davantage de 
moyens. Pour 2025, je peux annoncer le lancement 
de deux chantiers majeurs. 

D’abord, je veux que notre police fonctionne 24h/24 
et 7jours/7. Ce sera un changement majeur et cela va 
nous demander de repenser notre organisation. Pour 
autant, nous ferons ces efforts dans l’intérêt des melu-
nais car des délits ou des infractions sont aujourd’hui 
commis au milieu de la nuit, précisément quand notre 
police ne fonctionne plus. Un fonctionnement 24h/24 
couplé à notre réseau de caméras notre permettra de 
multiplier les interventions. 

Ensuite, j’annonce que nous allons lancer un plan 
déploiement de caméras de vidéosurveillance au sud 
de la ville. C’est une attente forte des habitants. Bien 
sûr, les choses se feront progressivement mais nous 
ne pouvons pas nous en passer et la ville répondra 
donc présente pour les habitants du sud. 


